

mais si fragile du cœur d'un homme parfaitement chaste, serait en un moment brisé si Dieu ne le tenait constamment dans sa main toute puissante. Mais faut-il une grâce extraordinaire et surnaturelle pour qu'un homme se prive, toute sa vie d'une boisson qui ne lui fait aucun bien ; et qui peut tôt ou tard amener la désolation et la ruine dans sa famille ? Non, il ne faut qu'une grâce ordinaire : Il ne faut point de miracle pour soutenir dans sa bonne résolution un homme qui ne veut plus boire que de l'eau, surtout en Canada, il ne faut qu'un crucifix, une image de Jésus-Christ abreuvé de fiel, avec un esprit droit et un cœur de bonne volonté. Il n'y a donc encore une fois aucune parité entre prêcher aux peuples la chasteté parfaite, ou quelque autre vertu évangilique, et l'inviter à s'abstenir des boissons que les nègres de la Jamaïque lui envoient, ou que les Américains lui composent dans leurs caves infectes, et si le PERE MATTHIEU eut prêché la chasteté parfaite au peuple Irlandais, aussi bien qu'aux habitants de Londres, on l'aurait couvert de boue et d'ignominie, et on aurait eu raison. Et s'il y eut eu quelque danger qu'il réussît à ranger sous le régime six millions d'hommes, on lui aurait fait son procès, et il aurait été renfermé pour le reste de sa vie. Mais parce qu'il a invité ses frères à renoncer à l'usage de boissons qui ne leur faisaient que du mal, il a été écouté